

Diario inglés alerta de mafia del salmón en Chile y pone como ejemplo asalto en Aguas Buenas

Reportaje analiza “bonanza de mafias” tras sustracciones millonarias del producto. Se adentraron en la operación “Santo Salmón” de la Biro, que tuvo 11 detenidos por el atraco al frigorífico de San Antonio.

Mónica Jorquera Escobar
 cronica@lidernsanantonio.cl

El diario inglés The Economist publicó esta semana un reportaje en que abordaron el creciente robo de salmón en Chile, tomando como ejemplo el millonario asalto que ocurrió en un frigorífico de Aguas Buenas, en San Antonio, adentrándose también en la operación de la PDI “Santo Salmón”, en que se logró detener a once sujetos implicados en el atraco.

La nota de prensa titulada “La última bonanza de la mafia: el robo de salmónes. La piscicultura es un gran negocio en Chile. Robar pescado también lo es” (The mafia’s latest bonanza: salmon heists. Fish farming is big business in Chile. Stealing fish is, too), analiza las ganancias de bandas criminales dedicadas a robar contenedores con este pescado, que mantiene en alerta a los productores chilenos de la especie.

Comienzan el reportaje con el asalto en Aguas Buenas. “Con chaquetas reflectantes y bototos, los hombres en las imágenes del circuito cerrado de televisión casi parece como si fueran parte del lugar, hasta que uno saca un arma. El 20 de marzo, al menos diez hombres irrumpieron en una instalación de almacenamiento frigorífico en San Antonio, un puerto en el centro de Chile, amenazaron a sus empleados y huyeron en cuatro camiones llenos de salmón por un valor de unos 600 millones de pesos (616.000 dólares)”, recontaron, pero en inglés.

“HOLY SALMON”

Del atraco ahondan en la “Operation Holy Salmon”

The Americas | Operation Holy Salmon

The mafia’s latest bonanza: salmon heists

Fish farming is big business in Chile. Stealing fish is, too



EL MEDIO INGLÉS TITULÓ “LA ÚLTIMA BONANZA DE LA MAFIA: EL ROBO DE SALMONES”.



LA BIRO DE LA PDI RECUPERÓ PARTE DE LA CARGA.

(Operación Santo Salmón), indagatoria efectuada por la Brigada Investigadora de Robos (Biro), dirigida por la fiscal Claudia Cancino, con que se capturó a quienes participaron, en distintas funciones, en el asalto al frigorífico Hook, donde amarraron a los trabajadores para concretar el atraco.

“El complot (de la banda) pronto fue frustrado.

En abril, la policía recuperó algunos pescados en San Felipe, una comuna cercana. Y en agosto arrestaron a 11 personas relacionadas con el atraco. Los funcionarios policiales detrás del operativo denominado ‘Operación Santo Salmón’, creen que la pandilla planeaba vender los productos durante la Cuaresma (Semana Santa)”, dice la nota del medio inglés.

ANÁLISIS

En el reporte periodístico del medio especializado en economía, afirman que “los robos se han convertido en un gran problema para el segundo mayor negocio de exportación de Chile” y que “la ola de delitos ha golpeado a la industria. SalmonChile cifra las pérdidas desde 2019 en más de 67.000 millones (de dólares)”.

Teorizan que esta alza podría estar relacionada con una baja en los delitos de robo de madera al sur del país, en que delincuentes podrían haber cambiado de rubro. “Las medidas enérgicas del Gobierno contra el robo de madera pueden haber animado a las mafias madereras del país a centrarse en los cargamentos de salmón”, plantean.

CAPTURA